

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" y regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

R. J. SCHWEPPE,
Administrador. h. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



LAGERBIER

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc.
¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes yso bretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde C. 1 50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

Santo Domingo de Guzmán, confesor (Patrón de la villa de Santo Domingo de Heredia), Santa Perpetua.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 31 al 3 es que los días sean lluviosos.

Santo Domingo

FUNDADOR DE LA ORDEN DE PREDICADORES

Aplicóse nuestro santo con grande celo á la conversión de los herejes. Con este objeto se asoció con otros compañeros, deseosos de participar con él de las fatigas de sus apostólicos trabajos; y éste fué el principio del establecimiento de su orden.

Fulcon, obispo de Tolosa de Francia, que pasaba á Roma el año 1216 para asistir al Concilio Lateranense, quiso que le acompañase Domingo. El papa Inocencio III, que estaba muy informado del fruto que hacían sus predicaciones, le ordenó que eligiese una regla aprobada, y le prometió confirmar este nuevo establecimiento. En su consecuencia, eligió Domingo para su regla la misma de San Agustín, á la cual añadió algunas prácticas más austeras. Murió á la sazón aquel gran pontífice, y con su muerte pareció haberse de impedir, ó á lo menos suspender aquel grande intento; pero su sucesor Honorio creyó hacer grande servicio á la Iglesia aprobando el nuevo instituto de Santo Domingo y el día 22 de diciembre del año 1216 expidió la correspondiente bula. Apenas se confirmó la nueva religión, cuando el santo fundador envió muchos discípulos de diferentes países, para que predicasen la penitencia, y defendiesen la pureza de la fé contra los herejes. La vida edificante y el celo prudente de los primeros discípulos de Santo Domingo, atrajo una grande veneración á su orden, que se multiplicó en España, Francia, Italia y en otros reinos de Europa.

El año 1220 se tuvo un capítulo general de la orden en Bolonia, y en él se decretó que Santo Domingo gobernaria los frailes predicadores en calidad de maestro general. Después del capítulo permaneció algún tiempo en Bolonia; y habiendo ido á visitar algunos amigos suyos del clero, les habló del menosprecio del mundo y de la va-

nidad de la vida presente; y despidiéndose de ellos les dijo: "Vosotros me veis con salud; pero yo estaré con Dios antes de la Asunción de nuestra Señora." En efecto, hacia el fin de julio, y de vuelta de un viaje en que había padecido muchas fatigas y calores, fué acometido de una calentura, que lo condujo en pocos días á una santa muerte. Falleció el día 6 de agosto de 1221, á los 51 de edad. Por caer en el día de su muerte la fiesta de Transfiguración del Señor se trasladó al día 4 de agosto la de Santo Domingo.

Efemérides de hoy

1806 El general Miranda con su cuerpo de voluntarios toma la ciudad de Cura.
1819 Bolívar se apodera de la plaza de Tunja en Nueva Granada.

RECETARIO

DE RELIGIÓN.— Quien mira mucho por sí y tiene poca cuenta con Dios, hará muy poco camino.
DE MORAL.— ¿Qué has hecho de bueno, cuando ningún bien has hecho?

EL INDEPENDIENTE

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos María Jiménez

Administrador y Agente General,

—respectivamente—

LUIS ALFREDO y MIGUEL A. CASAL

Flor del día

Busca el provecho de los demás y hallarás el descanso.

Consecuencias

Hablábamos ayer sobre la necesidad que teníamos de una buena ley electoral que garantice los derechos de los asociados, y hoy hablaremos sobre los resultados inmediatos de esa ley ideal.

¿Cómo no permanecer atrasados estos países en medio del progreso general del mundo, si adornados con una que otra cuentecilla brillante con reflejos de civilización, han faltado la inestabilidad de las leyes y de las instituciones? Si no ha-

habido una política verdaderamente nacional, verdaderamente costarricense, que como la bóveda azul de los cielos cobije á todos, grandes y pequeños, blancos y rojos, con el amoroso afán de la madre, para quien, buenos y malos, todos son sus hijos?

Si hubiera, pues, una buena ley electoral el ciudadano que subiera al poder sería el elegido de los pueblos, y siéndolo, cambiaría de rumbo, renunciaría á los antiguos moldes y fundaría una verdadera república, una, estable, para todos, sin odios, sin divisiones maldoras, seleccionando los mejores ciudadanos por su hombría de bien, por su amor al país, no á una bandera; por su honradez cabal, sin rapiñas, ni derroches del dinero de la República, que es el de todos los contribuyentes, sin odios políticos de banderías; de intelectualidad probada y de ilustración, aptos para dirigir el bien común, los intereses nacionales, á fin de entregar á varones idóneos el manejo de la administración pública.

Se extinguiría de una vez para todas el espíritu de bandería, de política menuda, de división y de mutuo exterminio, y surgiría la verdadera política, la noble, para quien patria y el bien común es todo y los intereses y maldades de los otros, nada.

¿Es esto posible? Si lo es, porque las naciones son sanables, y siendo esencial á todo cuerpo social la autoridad, no faltaría el hombre apto para el buen gobierno. Donde no, la república habría perecido para siempre; y en evitarlo están interesados desde el hombre digno que hoy rige los destinos de la nación hasta el más humilde de los diputados. No hay, pues, más que unirse y legar al país una buena ley de elecciones. Lo demás vendrá de suyo.

LEY DE ELECCIONES

Probablemente es motivo de risa para muchos eso de que cualquiera, con el simple título de ciudadano, se ocupe en asuntos de elecciones ó de Política. Los descalabros últimos— piensan casi todos— son una lección provechosa que enseña no ingerirse en lo que no importa.

Ese negocio del sufragio, trátese de presidente, diputados y hasta de municipales, si alguna vez estuvo en poder del pueblo, pasó desde hace mucho tiempo á manos del Gobierno. Este es el que en realidad elige. El pueblo no tiene nada que hacer ahí como no sea adherirse al pensamiento del gobernante.

En Costa Rica abundan los ejemplos para confirmar lo anterior. Cuatro escaramuzas electorales son el mejor testimonio de lo en que se estima el voto libre cuando éste rehúsa favorecer la tendencia oficial.

Con todo, algún progreso se ha alcanzado. Hay un peque-

no saldo en el haber de la fórmula "Hagamos República". En las pasadas elecciones la ciudad de San José,—y la provincia en general,—que han sido teatro obligado de la imposición, particularmente en la capital, cedió el campo al sufragio libre, á tal punto que impresionó á un distinguido representante de una nación extranjera. Este caballero, en la creencia, sin duda, de que todos los costarricenses respiraban el mismo aire de libertad que en San José, ofreció sus homenajes de admiración al entonces jefe del Gobierno.

¿Por qué no se ha de alcanzar un paso más de mejora en la vida republicana?
¿Quién impide al actual mandatario labrarse él propio su gloria, devolviendo al pueblo lo suyo y tributando á la Ley sus respetos?

Y aun sin vacilar tanto. Tenemos derecho á esperar que esta vez, por lo menos, la promesa jurada perdure, y que la República no sea nuevamente vilipendiada, aun cuando la experiencia sostenga que esas esperanzas serán siempre esperanzas. Los honrosos antecedentes de la persona que gobierna son una garantía, su pasado abona su futuro, y no es dable suponer que él, al terminar su período de mando, prefiera el cementerio de cadáveres políticos descompuestos, al Panteón de la Gloria y de la Historia, casi solitario de nuestra Patria.

Una condición para vivir en esa confianza: omisión absoluta de promesas de libertad electoral, en público y en privado. Lo que el último Mensaje dijo sobre este asunto hubiera sido mejor silenciarlo. Que en su oportunidad hablen los hechos.

No es por tanto, ridículo referirse á las leyes de elecciones, ahora que se acomete su reforma.

En el Congreso se dijo lo que hay de cierto en la cuestión: que con honradez se hacen buenas elecciones, haya leyes defectuosas ó perfectas.

La principal, la única reforma que imperiosamente reclama la justicia, si es que se desea cortar abusos y de su parte el Gobierno anhela entregar las llaves al dueño, no está por cierto en el Proyecto del Ejecutivo. Estaba sí, en el Proyecto del Licenciado don Ricardo Jiménez, publicado hace algún tiempo.

Por la ley actual el Gobierno no elige las juntas provinciales, éstas las de cantón, y á su vez estas últimas las de distrito. Aquí está el secreto.

Para prever el resultado de unas elecciones véase la composición de las juntas. De ahí que el Gobierno nunca pierda. Para las provinciales escoje un personal á su agrado, que domine por mayoría por lo menos. Y dado este golpe de gracia en las juntas provinciales, está hecho todo, porque éstas siguen el mismo criterio de quien las engendró, y así sucesivamente.

Las elecciones son buenas ó malas, representan cumplidamente la voluntad popular según la calidad de los miembros de las juntas; son éstas, cosas tan sabidas por todos, que con lo dicho se comprueba que la clave de las elecciones reside en las juntas.

Se debe, por lo tanto, buscar el modo de constituir las privando al Gobierno de toda intervención en la formación de ellas, y seleccionando los individuos de entre gente de pro-

bidad reconocida, por amigos y enemigos, no en política, sino en la vida ordinaria. Ingeniar ese medio, ahí la solución.

JOSÉ J. CHAVERRI.

(Continuará).

El interés en el matrimonio

Calixto Balbuena, mozo de buena presencia, de modales refinados y de muy fino trato, un día que venía del Cementerio de enterrar á un viejo amigo tuvo la dicha y desgracia á la vez, de enamorarse de una costurera de ojos muy negros y de pestañas crespas y largas, á la cual vió al pasar por una casa situada en la calle de la Puebla. Verla Calixto y ponerse el vestido de chaqueta que más le caía, colocar sobre su crespa y acedida cabellera un sombrero de torero con cinta blanca y negra, y ponerse una corbata chirrisquitita tinta y unos zapatos amarillos, fué uno; y á las ocho de la noche le pasó con su buen puro de á cuatro por cinco en la boca. Algún rato parose en la esquina, y ya impaciente se dijo, "al toro bravo á la raíz del cacho", y se fué á la casa de la crispita de sus ilusiones y llamó á la puerta.

Ella salió, lo vió y con esa coquetería y semitimidez [aunque aparente] de la mujer que sabe que es gustada y que va á oír de labios de su admirador unas palabras de almíbar, se acercó á nuestro enamorado Calixto. Después de preámbulos, y de risitas incrédulas, y de juramentos, se llegaron á entender los dos tortolitos, y hasta ayer "concluyó la dicha de mi vida", nos dijo tristón Calixto.

Como nosotros tenemos el gusto infinito de atender en nuestra

que nos venga á quitar el apurado tiempo, el joven Calixto, en busca de trabajo llegó hasta nuestra oficina y nos contó la historia de sus amores. Entre lloriqueos y suspiros nos dijo que ya tenía seis meses de *jalar* con Josefina, que era muy feliz, que la quiere mucho y en fin, para no cansar á nuestros lectores, fueron esos amores tan tiernos como los de Romeo y Julieta, pero nunca falta una nube en el cielo del amor.

Josefina es muy bella, pero según decir de Calixto la madre de ella es una veterana avara é irreligiosa y nosotros lo creemos porque de un gusano negro y peludo sale cristalina mariposa.

Ayer llegó Calixto más cariñoso que de costumbre, con más ilusiones que de costumbre y llamó á su adorado martirio; pero cuál sería su tormento que en vez de su novia le salió el ogro de la suegra y le dijo con voz ronca: "antes que venga Josefina, quiero que me haga el favor de darme por unos días es decir por *secula* unos veinticinco colanes el infeliz de Calixto, que si cariño le sobra también le faltan duros sudando y en un temblor le contestó á su suegra que con el mayor placer se los daría pero que no los tenía, que él era pobre y que no podía guardar hasta fin de mes el sueldillo que como ayudante de sastrero ganaba.

Oír esto la suegra y tirarle las puertas en las narices fué una cosa y después de llenarlo de improperio y de maldiciones, le dijo que no contara con Josefina, que ella no quería pobres para su hijo.

Y desde ayer anda el pobre Calixto triste y afligido, pero nosotros lo consolamos diciéndole que no se abata, que hay un refrán que dice: mal de muchos consuelo de uno; que como esa suegra hay muchas, y que pobres como él hay más, que esos préstamos suegriles son muy comunes, y que son prueba de mucha confianza y cariño que por sus novios sientan los buenos papás políticos.

Sección de la juventud

HUMORADAS DOMINICALES

Pues yo quisiera casarme...

I

Ábrese la ventana... Ella, una simpática rapazuela de ojos vivarachos, saluda cortésmente á su novio, que de pie en la esquina más cercana, párese á una nueva estatua de Juan Santamaría....

—Pues yo quisiera casarme... —murmura la chica temblorosamente....

—Bien, queridísima corronquita mía (le contesta el *configado* novio); mas yo quisiera saber cuál es el sér de tus purísimos pensamientos....

—Quédase nuestra niña un tanto pensativa....

—Yo gano 45 colones—prosigue el novio,—sé bastante mecánica, no tengo familia que alimentar, no te miro con torcidos ojos.... y....

—Pues si no quieres decirme, tomo rápido el portante....

II

La ventana ábrese otra vez...

—Pues yo quisiera casarme... —repite la niña de este cuento.

—Eres muy necia y no me gruñas.... ¿Con quién quieres casarte, muchacha endemoniada?....

—Cállate; yo no te puedo revelar ese secreto: debo guardarlo religiosamente....

—Pues si no quieres decirme, tomo rápido el portante....

III

Una vez más ábrese la ventana:

—Pues yo quisiera casarme... —suspira la tímida muchacha....

—Ahora si que estoy dispuesto á no volver más.... Dime con quién deseas casarte....

—Pues yo quisiera casarme...

—Mártir soy yo cuando te veo.... Dime pronto la cosa...

—Con.... con.... con.... ¡no me atrevo!....

—¡Anda, zámpace ligero!....

—Con.... con esa perrita blanca que tenías la noche que danzamos juntos....

—¡Jesús!—exclama el novio asustado y pálido como un demonio—¡qué insulsas y tontas son las muchachas de este tiempo!.... ¡Casarse sin saber lo que es matrimonio!.... ¡Hábrase vistol....

Y el pobre chico se fué por esas benditas calles echando al aire pestes y sapos y culebras....

CAM

El suicidio de ayer

Ayer como á las 3½ de la tarde José Barahona resolvió abandonar este mundo y para ello se valió de un revólver.

Este joven era portero de la oficina del Licenciado don Alberto Echandi y hacía mucho tiempo trabajaba allí, pero antier fué despedido, ignoramos nosotros el por qué.

Nos dicen que apenas salió de su empleo comenzó á tomar licor, de resultas de lo cual fué á parar en la policía, donde pernoctó; ayer salió de la detención, siguió tomándolo y se juntó con un amigo, con el cual anduvo paseando por las calles casi todo el día.

Serían eso de las 3½ de la tarde, cuando al pasar por la puerta de calle de la imprenta de Alsina sacó un revólver Colt calibre 44; su compañero temió, pues creyó que le iba á tirar á él, pero no: José se aplicó al cañón á la bo-

ca y se disparó un tiro, el cual le produjo la muerte instantánea, cayendo recostado en la puerta de la casa dicha.

José era de Cartago y hacía algún tiempo vivía en San José. Su cadáver fué luego trasladado al hospital para su reconocimiento.

Tomen nota de este triste suceso los jóvenes aficionados á la bebida. El más ligero abuso puede producir perturbaciones mentales en ciertas circunstancias, hasta el punto de atentar contra una vida que no nos pertenece.

Cosillas que hacen cosquillas

A nuestras amables lectoras, hoy que es domingo, queremos obsequiarlas con unas mal hilbanadas cosillas que hacen cosquillas, y ellas son tan bondadosas que nos las aceptarán.

Helas aquí, pues:
Las señoritas que por estar en gran charla amorosa en los pasillos llegan tarde á las lunetas importunando á todo el mundo.

—Algunas niñas que están vueltas locas con los tíos de la caballería, y que se pasan diciendo: "mira lo, ah, qué corrongo que se ve, parece que anda con corset."

—El latoso "Olivar" que nos dió la Compañía de zarzuela el último jueves.

—Los enamorados inconscientes de podredumbres sociales.

—Las señoritas que de muy melosas *empachan*.

—Las viejas que se las echan de pollitas de veinte años.

—Los diputados que se pasan comiendo confites en la Cámara.

—Los contratos terribles entre Mr. Keith y la pobre nación.

—Los novios que se casan y se atienen al sueto.

—Las señoritas que hacen su ropa en el país y luego dicen con mucho énfasis: "me visto en el *Bon Marche*".

—La charla fastidiosa é insulsa de algunas bellas, que no hablan á los amigos nada más que de trajes, sombreros, peinados y muchachos *corroncos*, mientras están. Rabia cuando se les pregunta por algo más elevado.

—Las que se alzan la falda mucho para enseñar las medias caladas.

—Los vagos que van á las sesiones del Congreso á hablar y charlar.

—Los recreos en las Arcadas del Tertio Nacional.

—El guayacán de don Pedro Nolasco.

—El perrazo que atacó á don Pedro y el policial que no defendió al astrónomo.

De Heredia

En estos días llegó de la antigua metrópoli el capuchino fray Jaime, á hacerse cargo del curato por ocho días.

Era necesario que el distinguido cura Calderón fuera á disipar un poco sus muchos sufrimientos.

—El establecimiento que se encuentra en la esquina del Parque, de don Ismael Quesada y hermano, es uno de los mejores y bien surtidos, y sus dueños saben llamarse la atención del público por su buen trato.

—Muy mal de salud se encuentra la digna señorita Margarita Sánchez; hacemos votos por su pronta mejoría.

—El señor don Gerardo Alpiñar ha trasladado el taller de carpintería á su casa de habitación, 50 varas al oeste del parque Central. Allí, pues, los favorecedores del señor Alpiñar.

—De Santa Ana regresaron don Ismael Zamora, don Benjamín Campos, Juan Alfaro, José Molina y el inteligente músico mayor don José Coto, á quienes presentamos nuestro atento saludo.

CORRESPONSAL

El ruiseñor

[A Santiago Selles S.]

Siempre fui ferviente admi-

rador de las bellezas de la naturaleza, que tan pródiga se ostenta en todas sus manifestaciones, aquella que bañó de oro el corazón de los grandes sabtes q'la comprendieron claramente, aquella que se muestra tan severa cuando el hombre se aparta de las leyes de'q el Eterno la dotara; aquella que nos trae á la mente el recuerdo de un Sér Divino, todopoderoso, que rige que manda el universo entero, aquella que inspiró á los grandes sabios ideas de verdad que no han podido jamás penetrar en el cerebro enfermo del feroz ateo. Por eso, cuando el gaan astrónomo Le Verrier, quien desde niño contemplaba extasiado los infinitos mundos ésemisnados por el espacio; cuando con el ojo aplicado al telescopio, exclamaba henchido de emoción: "Si parece que veo á Dios mismo detrás de esos mundos"; por eso, cuando al sabio Newton, lumbrera de la ciencia, le pedían una prueba de la existencia divina, sin decir palabra, señalaba las hermosas estrellas. Pero ya se nos va haciendo demasiado largo este preámbulo, que tal vez te canse, y por lo tanto voy á describirte una de esas bellezas de que hablé al principio.

Según los mejores naturalistas, no hay en los frondosos y siempre verdes bosques de la América cantor que compita con el ruiseñor: aquel pajarito que habeis oído cantar en las jaulas, privado de libertad, de espacio; aquel ser que á menudo exhala su último suspiro entre las fuertes barras de una prisión, la cual destruye su voz y alegría naturales que posee cuando en libertad. Oyelo cantar en los bosques, en el silencio de una clara noche de luna, y sentirás en el alma una sensación dulce, consoladora, pues extiende sus alas y bambolearse en derredor con gran regocijo, lanza al espacio notas tan melodiosas y vibrantes, que parecen ser varios pájaros los que cantan.

Además de ser un cantor admirable, es un héroe y un gran imitador: pone nerviosos á los demás pájaros al imitar el grito del gavilán, el terror de los bosques, á cuya voz huyen presurosos á salvarse; bien le cuadra, pues, un nombre que le dan los mejicanos y que significa "cuatrocientos lenguajes", porque en verdad, es imponderable la diversidad de voces que imita esta maravilla de la creación; pero sus hazañas como imitador quedan eclipsadas ante sus cualidades como héroe: continuamente libra batallas terribles con la "culebra negra", su más odiado enemigo, pues gusta de chupar los germenés de su querida prole, y en tal virtud siempre lo verás acurrucado en una rama del árbol más cercano á su nido, donde yace la hembra formando el hogar. Con ojo atento vigila, escucha el menor ruido. ¿Qué son esos dos puntos negros, brillantes, que aparecen entre el ramaje que está al pie del árbol? ¡Ah! es ella, la culebra, que habiendo oído los huevos, sube á hacer de ellos un festín. Pero ¿qué le espera?—La muerte, pues no bien distingue nuestro héroe á su adversario, se enciende en él el fuego del amor paterno, y veloz como un rayo se abalanza sobre él, decidido á triunfar. La culebra retrocede, busca refugio entre el ramaje, pero el héroe no se satisface con retirarla, sigue la lucha, le da golpes mortales, y evitando su mordedura la co-

je de la cabeza' la levanta á grandes alturas y la deja caer; baja él también, y en verdad, no descansa hasta haberla muerto destrozándole la cabeza.

Entonces vuela á la copa del árbol más encumbrado, y allí, extendiendo sus alas y su cola y barriendo en derredor con gran alegría, lanza á los aires como en alabanza á su victoria, voces tan sonoras y melodiosas que el que le oye siente una sensación de inexplicable bienestar; y es que el alma se ha elevado á las regiones del Ininito.

¿Qué es lo que da mayor mérito á la existencia— preguntaban á un sabio— ó por qué es mejor ser que no ser? Y él respondió mostrando la naturaleza: porque puedo contemplar los cielos y la eterna armonía del universo.

LUIS A. CASAL

OFICIAL

—Se otorga á José Custodio Castillo Ugalde, Cipriano Torres Sosa y Graciano Solís Araya, soldados de la guerra de 1856 y 1857, una pensión vitalicia de quince colones á cada uno.

GACETIN

VISTAS PARA EL MARTES

SALA 12.—Carlos Castro Solórzano contra la Sucesión de Jacobo Núñez.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

Table with columns: PLAZAS, 90, 60, 30, 3, Vista, Cable. Rows include London, Nueva York, San Francisco, París, España, Italia, Alemania.

Banco Anglo Costarricense

Table with columns: PLAZAS, 90, 60, 30, 3, Vista, Cable. Rows include London, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, Francia, Italia, Alemania, España, Jamaica.

Banco Comercial de Costa Rica

Table with columns: PLAZAS, 90, 60, 30, 3, Vista, Cable. Rows include London, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, Francia, Italia, Alemania, España, Jamaica.

Movimiento marítimo

El 3 llegaron á Limón el vapor 'Matina' de Manchester, con un pasajero, sin carga ni correspondencia; el 'Prince Augusto', de Cartagena, con pasajeros, carga y correspondencia. A Puntarenas llegó el vapor 'Amor', de San Francisco, con pasajeros, carga y correspondencia.

CORPORACIONES

Hoy celebrará sesión la Sociedad de San Vicente de Paul, y mañana la Facultad de Medicina.

Hoteles

'Imperial': Nihilum Sand.

Correo

Mañana se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

Defunciones

Manuel Vargas é Isabel Blanco.

REGISTRO SOCIAL

—De Limón ha llegado el apreciable joven Ez-quel Gutiérrez, R Lo saludamos.

—Un tanto enfermo se encuentra el muy estimable señor don Matías Brenes Lo sentimos.

—De Cartago ha llegado el señor Marcos Herradora.

—Don Pedro Sáenz Vargas se encuentra en esta ciudad, procedente del Paraiso, donde es Jefe Político. Lo saludamos.

—La apreciable señora doña Inés de Villafranca se encuentra atacada ne fiebre tifóidea. Desearnos su pronta mejoría.

—Se encuentra entre nosotros el muy estimable señor don Juan Vicente Monestel. Le presentamos atento saludo.

GACETILLA

BIEN ADORNADAS.—Hay en esta ciudad muchas casas que en los techos lucen nnos verdaderos jardines, con plantas de caprichosas formas; por ejemplo, en el techo de la que ocupa la Botica del Comercio, da gusto ver como crecen frondosas esas plantas. Más cuidado con esos techos, límpiense para bien del ornato y provecho de los propietarios, pues así evitan muchas goteras.

DE GUATEMALA Á GUATE. BUENA. El Sr. don Rolando Mundo, á quien últimamente lo perseguía la desgracia, ha sido nombrado inspector provincial de enseñanza primaria en Panamá. Lo celebramos.

CENTRO CATÓLICO.—Esta recomendable agrupación de distinguidos

jóvenes tendrá mañana una interesante conferencia sobre el alcoholismo, dada por el señor José Román. ¡Qué bueno sería que todas nuestras sociedades imitaran al Centro Católico en eso de las conferencias.

LOTERÍA.—Con motivo de estar se arreglando el Parque Cental, la lotería del asilo Chapuf, se jugará hoy en las Arcadas del Teatro Nacional.

EN LA DOLOROSA.—Como lo esperábamos, las vísperas de ayer en esa iglesia estuvieron concurrenciosas; y no era para menos: predicaba el simpático y muy justamente apreciado señor secretario de S. S. I., doctor don Mardoqueo Arce.

—Hoy será la fiesta del glorioso patriarca; habrá procesión á las 8 a. m. y misa solemne con asistencia del Ilustrísimo Dr. Stork y panegírico por el R. P. F. Pablo Sánchez.

Los que hayan asistido con puntualidad á la novena, acudan, pues, hoy á cerrar con llave de oro la fiesta del insigne patriarca Santo Domingo de Guzmán.

PABELLON NACIONAL.—Aquel artístico pabellón que coque tón lucía su caprichosa arquitectura representando nuestra patria, en la gran ciudad, capital del mundo, en la gran exposición de París, hoy no es más que un nido de murciélagos y una madriguera de ratas; se encuentra abandonado, sucio y casi pudriéndose, en el llano de Mata Redonda; eso es una lástima, y con un poco de buena voluntad y unos cuantos colones se podría refraccionar ese edificio y emplearlo en algo útil.

CHIMENEAS.—La gran chimenea de la Fábrica Nacional de Licores, está sufriendo la misma operación que la de la turbina del Teatro Nacional; para preservarla de la acción del tiempo se la está forrando de ladrillo. Buena nos parece la idea.

SIGUIÓ CARO EL MAIZ.—Apenas vieron los comerciantes de granos que se había acabado el maíz que el Gobierno había traído para vender al costo, sacaron su maíz y se aprovecharon de la ocasión; empezaron á subir el precio de artículo, este pero por suerte fueron muy pocos días en que pudieron abusar, pues llegó otra nueva partida al Gobierno y ya está barato otra vez ese grano.

OIGA, SEÑOR ADMINISTRADOR.—Los sábados ya no se puede andar en el Mercado de esta ciudad, pues á puros golpes nos tratan esos camaradas; pasan con sus grandes cargas en la espalda, y sin fijarse ni por dónde van, atropellan al primero que se les pone por delante. Señor administrador, ordene que esos mozos no transiten con sacos por las calles más concurridas allí.

ANGELINA.—Así se llama una pequeña novelita que vió la luz pública ayer, obra del artesano don Marcelino Palacios A. No hemos leído la obra, pero aplaudimos al señor Palacios, pues ha sabido aprovechar su tiempo en algo que enaltece al artesano, como es huír de las tabernas y de los malos amigos, para hacer ensayos en las bellas letras. Ojalá todos los hijos del trabajo aprovecharan su tiempo de esa manera.

—HASTA QUE POR FIN PASAMOS.—Una acera ancha y sabrosa es la que ayer se concluyó frente al edificio de los señores Steinworth y Hnos; ya no tendremos que tirarnos á media calle y ensuciarnos el calzado en época lluviosa, pues ahora pasamos derecho en toda la calle del Comercio; poco á poco se va reformando San José.

BUENA IDEA.—Nos decía ayer un apreciable joven de la caballería; que ahora los vendedros de caballos les van á cobrar un dínal por cada uno, pues con motivo de la formación de ese cuerpo se aprovecharían de la oportunidad para hacer su agosto; y nosotros le contestamos al apreciable joven, viendo fundados sus temores, y en consideración de ser la caballería hasta cierto punto una parte del ejército nacional, que esa dificultad se podría salvar trayendo el Gobierno por su cuenta unos bucnos caballos liberianos y que se les vendan al costo y con plazos fáciles de pagar. Veremos que dicen de nuestra idea el señor Presidente y los de la caballería.

Honor al mérito

El nuevo cantón de Belén, creado recientemente, comienza sus labores con un acto verdaderamente simpático, hijo de

un sentimiento noblísimo: la gratitud. Mañana rendirá homenaje de ella al distinguido monseñor Monestel, que fué el alma de la creación de esa nueva entidad política en nuestra vida republicana.

Frente al retrato del actual señor Presidente de la república será colocado mañana en el salón municipal el de monseñor Monestel, dando así los bellemistas prueba palmaria de que saben honrarse al honrar á sus hombres más distinguidos.

Para hacer el ofrecimiento del homenaje se ha escogido muy acertadamente al señor Licenciado don Carlos M. Jiménez.

Nos congratulamos y congratulamos, antes que al digno señor Monestel, á los distinguidos hijos de Belén.

DIVERSIONES PARA HOY

A las 8 a. m.—Parada militar.

8 a. m.—Juegos de deporte en la Sabana.

12 m.—Lotería en las Arcadas del Teatro Nacional.

2 p. m.—Matinee en el Teatro Nacional.

5 1/2 p. m.—Recreo en el parque Morazán.

8 p. m. Función en el Teatro Nacional, en el Salón teatro de la Soledad y en el de la Merced.

CABLEGRAMAS

AQUÍ NOS COME

LA ADUANA

Río Janeiro, 2.—La Comisión del Ministerio de Hacienda resolvió contra el asunto de los derechos de aduana. El cónsul británico en Pará dió informes al exterior de la creciente actividad en el mercado de hule y recomienda la inversión del capital inglés en el negocio.

AYER FRANCIA;

HOY ESPAÑA

Madrid, 2.—La cuestión de Marruecos trae preocupado al Gobierno. Maura, Primo y Fernández acordaron varias medidas. El crucero Isabel ya habrá llegado á Tánger. Ordenase á las cañoneras Alfonso, Bazán y Molina partan de Cartagena.

En Andalucía se preparan tropas en previsión á las negociaciones. Se defenderán energicamente las vidas é intereses europeos que ocupan la Casa Blanca hasta el restablecimiento del orden y la policía.

Y EN QUÉ SE QUEDÓ EL CONGRESO OBRERO DEL SALVADOR?

Las sociedades obreras compraron por sesenta mil duros el palacio de la calle de Piamonté. Lo destinan á casa del pueblo.

VAYA CON EL

DESTRUIDOR

Cádiz, 2.—El destructor Terror se alista para marchar á Marruecos.

NO ES PARA TANTO

Madrid, 2.—Siguen las ovaciones al capitán Kindelan. Se le obsequia con banquetes, cruces y otras insignias y joyas de valor.

SE QUEDARÁN SIN

PAN NI PEDAZO

Buenos Aires, 2.—La huelga en ésta ha sido un verdadero fiasco. Un veinte por ciento de los operarios dejarán su trabajo. Una comisión de los dueños de molinos se presentó ante el Ministro de Agricultura pidiendo la creación de un impuesto so-

prevenir el peligro de que el bre la exportación de trigo para país quede sin pan. El Ministro contestó que no es posible la aprobación de impuestos contra el espíritu de la constitución, solamente en casos muy extraños.

TAMBIÉN ITALIA

Tánger, 2.—Asegura un diplomático que tropas francesas, italianas y españolas desbarcarán en Casa Blanca hasta el restablecimiento del orden.

EL TIRO ES CONTRA FRANCIA

Tánger, 2.—Fué nombrado gobernador Mulas Attoning que entró en Casa Blanca con fuerzas imperiales, prometió restablecer el orden; los jefes de las tribus tratan de evitar que los europeos, exceptuando á los franceses, abandonen Casa Blanca, asegurando que el peligro ya pasó. El Cónsul francés ha retirado á los inspectores de aduana franceses. Los soldados marroquíes exigieron grandes sumas á los refugiados antes de permitirles embarcarse. La situación en Rabat es también grave. Los indígenas exigen que cese la intrevención francesa en la aduana. Todos los franceses de Casa Blanca se embarcaron en el vapor inglés 'Demenria'.

ACUERDO

FRANCO-ESPAÑOL

Madrid, 2.—Existe completo acuerdo franco español respecto á Marruecos. Toda la prensa excepto los socialistas piden al Gobierno adopte medidas decisivas para obligar á que Francia sea respetada. Se espera que Alemania no se interpondrá llegado el tiempo de abandonar la actitud pacífica. Cenúsase á Delcassé, cuyas medidas dicen sirvieron solamente para provocar el odio marroquí contra Francia.

Y VA DE CONFERENCIAS

Madrid, 2.—El Liberal pide se convoque otra conferencia en vez de proceder militarmente contra Algeciras.

SALUDES A LA FAMILIA

Tolón, 2.—Dessain Cassini y Lapire están listos para marchar.

LA LEY DEL TALION

Berlín, 2.—Lontalanzciger justifica la venganza francesa por los asesinatos de sus súbditos. El Vorsische cree que Francia debe exigir satisfacción pero recuerda que el camino para la venganza está rodeado de peligros internacionales y deben tomarse prudentes precauciones.

EL CONTAGIO

Tánger, 2.—Mogamed ha avisado á los diplomáticos que la tribu La Zairi levántose contra el control francés en las aduanas. Pide á los europeos no salir de las ciudades. Se dice que los indígenas de Saffi harán un levantamiento igual al de Casa Blanca.

Casos y cosas

Gabriel Echeverría fué ayer á una peluquería, se repantigó con mucha prosa en un sillón y pidió que le cortaran el pelo, lo cual se le hizo á la moda parisiense.

El barbero, que quería ganarle su pelucona, le dijo: ¡cham-pou? Y el pobre hombre que en su vida había oído nada de gabacho, le contestó con una mirada que el barbero interpretó como afirmación. Comenzó, pues, el barbero

su operación, y dale que dale, hasta que de repente el pobre peluqueado echó un respingo y casi bota el sillón. El infeliz era albañil, y el alhocol con la cal que tenía por arrobas en el pelo, hizo su efecto.

De aquí y de allí

En el momento del peligro en Marruecos, Francia y Alemania olvidan á Alsacia y Lorena; entre nosotros la negra honrilla nos lo impide.

—Tacna y Arica quieren ser peruanas á pesar de sus largos lustros de dominación chilena. por Méjico andan unos costarricenses que quieren ser nicaragüenses, Y colorín, colorao, el cuento se ha acabado.

Variedades

Las casas de muñecas de las niñas japonesas son de lo más notable del mundo. No falta en ellas ni un solo mueble, ni el más mínimo detalle; hasta las jaulas que habrán de ocupar los pajarillos, las ocupan insectos cantadores, y los diminutos armarios de libros están llenos de volúmenes "de veras", del tamaño de un sello de correos.

Croniquilla

Anoche un prójimo armó una gresca en un restaurantito de la ciudad, y tenía razón. Pidió que le sirvieran algo, y como le vieron aspecto de conchito, le contestaron: hay caldo seco y huevos aplastados. Ah hombre para furioso.

—A un pobre muchacho que fué antenoche armado de tijeras para cortarle un mechón de pelo á la que sin serlo él llamaba su novia, lo cogieron entre la madre y la hija y lo raron á mate. Fué por lana y salió trasquilado. Justo y merecido castigo.

De Poás

UNA PALABRA SOBRE LA CALUMNIA

(Continuación)

¿Pero sabeis á qué se debe esto? Yo os lo diré: á que estos infelices que inspiran más compasión que odio, no tuvieron en su infancia una mano cariñosa, sabia y prudente que les marcara el sendero del bien; que para ellos no hubo una alma noble y generosa que les educara en el santo temor á Dios y amor á su prójimo, y que en fin, llevan una vida bastante tormentosa por el remordimiento de sus asquerosas conciencias; y como no son nada buenos, es muy natural, creen que nadie lo es y procuran divulgar de los demás lo que ellos serían capaces de hacer.

¡Qué dichosos son los que tienen un padre amante que corrija sus defectos, una madre cariñosa que con su dulzura destierre los malos hábitos de sus hijos y un maestro celoso que sepa cultivar á tiempo el corazón, preparándolo para una vida tranquila y feliz y conduciéndolo por la senda de la virtud para amar á Dios y á su prójimo en este miserable destierro bajo esta grosera vestidura carnal, y algún día gozar de la bienaventuranza en la morada celestial!...

ENNA

(Pasa á la 4ª página)

Cielo sin nubes

El astuto aldeano y su caballo

Robáronle una noche á un Labrador el mejor caballo que tenía en su cuadra, por lo que resolvió comprar otro, dirigiéndose á una feria que se celebraba á quince leguas de su pueblo.

¡Cuál no sería su asombro al reconocer su caballo entre los que había en el mercado!

Cogiólo por la brida y exclamó:

—¡Este animal me pertenece; hace tres días que me lo robaron!

El hombre que había llevado el caballo á la feria para venderlo, respondió con mucha urbanidad al lugareño:

—Usted se engaña, amigo mío. Hace más de un año que poseo este animal. Posible es que se parezca mucho al que le han robado, pero éste es bien mío.

El aldeano puso inmediatamente sus manos sobre los ojos del caballo y dijo:

—Pues bien, si es verdad que hace un año que lo posee usted, hágame el favor de decirme de qué ojo está tuerto.

El picador, que realmente se había robado el caballo, pero que no lo había examinado aún con detención, quedó sobrecoigido de espanto á semejante indicación.

Pero, como era preciso que algo respondiese, dijo á todo evento:

—Del ojo izquierdo.

—Está usted en un error,— continuó el lugareño.—Este animal no está tuerto del ojo izquierdo.

—¡Oh, es verdad; me he equivocado! —respondió el ladrón.—Está tuerto del ojo derecho.

Entonces el aldeano quitó las manos de la cabeza del caballo y exclamó:

—¡Queda demostrado que eres un ladrón y un embustero! Porque miren bien ustedes, todos los que están apurados, y verán que este caballo no está tuerto de ningún ojo. Yo tan sólo he recurrido á esta astucia para poner al descubierto el robo y desenmascarar á este hombre.

Una muchedumbre de feriantes agrupóse en torno del Labrador y del picador: todos se echaron á reír y á batir palmas, exclamando:

—¡Estás cogido, estás cogido!

El picador tuvo que devolver al lugareño el caballo que le había robado, y además fué castigado por ladrón con una pena muy fuerte.

Con astucias que imagina se piensa el ladrón triunfar, pero con frecuencia el robo ayudan á declarar.

Ilustre huespéd

Ayer estuvo Monlouis en nuestra oficina de redacción, y venía impresionado en alto grado; temblándole nos dió la mano, y después de haberle ofrecido asiento nos dijo: gracias, gracias, es por un momento, voy precisado, pero he desocupado un tiempito, pues he querido enseñar á la prensa éste cablegrama; de seguro que todos ignoran esta gran noticia, ahora verá, y sacó del bolsillo un cablegrama, y en el sobre se leía así:

Cablegrama de New York, á Monlouis En San José. Al ver el sobre le dijimos: cáspita; esto debe ser aviso de algún pe-

dido de manteca que Ud. ha hecho, ó jamón de seguramento para uso de su restaurant.

No, señor, que es más grave de lo que Ud. se figura, y extendiendo el cablegrama nos enseñó esto: "New York, 25 de julio.

A Monlouis

En San José.

Parto mañana para Costa Rica en yate particular; estaré en San José del 3 al 4 sin falta. Aliste banquete, comeré en su casa.

Emperador.

¡Cómo, Monlouis, esto es una broma, y es de muy mal género!

No, señor; esto que le enseño es nada menos que el reflejo de la verdad, y ahí me tiene Ud. en carreras desde ayer que recibí este cablegrama; tengo para mañana un verdadero banquete, cosa igual no se ha visto más que en la corte de Luis XIV.

Tengo peladitos y listos 50 patos, 15 chompipes, 200 pollitos tiernos, 25 conejos, venados, ricas chuletas, un ragú que es para chuparse los dedos, delicadísimos postres, un café aromático, de la propia Mo'ca; se me olvidaba, un pescado en salsa y unas tortitas de harina que en verdad ellos solos confiesan para que imperiales estómagos son.

De vino no le hablo, ahí está todo lo fino, finísimo, que hay en Europa; tengo una orquesta de trescientos músicos, y un salón adornado á la última moda.

Ya ven Uds. que la cosa no es poca cosa, y que todo un emperador se llenará el buche en mi restaurant. Yo aguardo al poderoso magnate por el tren de la tarde del domingo, y perdonarán Uds. que los haya importunado, pero creo que la noticia no es mala; y diciéndole esto el famoso Monlouis tomó el coche que lo aguardaba en la puerta y se fué á todo escape.

Así es, pollos elegantes, que si gustáis saber cuál emperador es el que viene, id al restaurant de Monlouis, que allí será el banquete.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	¢ 504.30
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamico	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinworth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José María Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfred Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Semnario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Mannel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
Jaime Bennett	10
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
"El Independiente"	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5

Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julro Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	5
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D. V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	1
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
Zoila de Delgado	5
José Aguilar Soto	1
Angélica de Aguilar Soto	5

La función á beneficio de los damnificados } 2.028
} 571.50

Pbo. Ildefonso Badilla } 5
Doctor Castro } 4

Total 2818.50

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, ó si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

Innecesario

Sólamente por dar gusto á los firmantes, que así lo desean, publicamos la carta que va á continuación pues muy conocido es en toda la República el nombre del Sr. Odio para que haya necesidad de tal publicación durante 3 meses y ni siquiera por un día.

San José, 28 de Junio de 1907
Señor Director de

El Independiente.

Suplicamos publicar esas líneas, que serán para aclarar un punto que tanto á la acrisolada honradez de don Alberto Odio G., tesorero de la comisión para coleccionar fondos en favor de los que nos perjudicamos en el incendio del 23 de mayo último, como á nosotros mismos, nos perjudicaría en gran manera.

Nosotros, Rosaura v. de Chasse, Julia R. de Vieto y Natividad Rodríguez, recibimos de la Junta de Limón organizada, en buena hora, para coleccionar fondos en favor nstro. al Sr. tesorero de la Junta de San José, don Alberto Odio G., a cantidad de ¢ 168.10 cada uno; lo que hace ¢ 504.30, reservándose Julia lamitad de lo que á ella la enviaron, es decir, ¢ 168.10.

He aquí por qué los periódicos que con tanta buena voluntad han querido publicar nuestras listas, traen la partida que dice: Junta de Limón, ¢ 504.30.

Creemos con esto aclarado cualquier error.

Efectivo entregado á D. A. Odio G. 504.30

Efectivo que se reservó doña Julia de Vieto 168.10

¢ 672.40

Aprovechamos esta oportunidad para con toda consideración suscribirnos de Ud. attos servidores.

ROSAURA R. V. DE CHASSE

JULIA R. DE VIETO
NATIVIDAD RODRIGUEZ H.

BOTICA

—DE—
PARIS

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BIERRE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

ESPACIO RESERVADO

para la

Barbería Aséptica

LA JOSEFINA
Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRERIA

Miguel Macaya & Cía
San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU
y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden piel de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

La CONSTANCIA

Calle 6ª sur, frente á la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza.

Sus siropes son cuidadosamente elaborados con la materia prima más fina y legítima; por cuya razón no contienen sustancias nocivas, según consta de los análisis practicados en el Laboratorio Químico Comercial.

Contiguo á la Fábrica se ha abierto una refresquería, en la cual se emplea un sirope especial de 35°, que se garantiza por cuatro años de duración; y por ser hecho para el consumo de personas de gusto delicado, el precio es de cincuenta céntimos la botella y seis colones la docena.

Hay además despacho de abarrotes por mayor y al menudco.

TIP DE EL INDEPENDIENTE